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平成２９年３月甲良町議会定例会 

一    般    質    問 

順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

１ 

 

 

 

６ 番 

阪東佐智男 

 

１、改正農業委員会に問う 

 ① 農業委員会の組織が、この７月に新たな枠組みに 

  変更されると12月議会で簡単な説明を受けている 

が、その内容と選出にあたって、人的な枠組みと甲 

良町としてのスタンス（姿勢・見解）は。 

② 農業委員と推進委員との違いとそれぞれの責任と 

権限はどのようになるのか。 

③ 女性の登用を求められているが、女性委員の活躍 

を甲良町としてどのように進めるか。 

 

２、33年ぶりの大雪について 

① 農産物及び農業施設等の被害はどのような状況か。 

② この雪で、道の駅で販売している農産物の品薄等、 

 消費者に迷惑をかけていることはないか。 

（青果品を外部から入手対応されたか）  

③ 今回の大雪で住民の苦情として、どのような苦情 

 があったか。 

④ 集落内除雪について町としては、近年ほとんどさ 

れておらず、今回をきっかけにトラクターにつける 

除雪ライトバンの補助を必要とされる集落へ順次考 

えてみてはどうか。 

⑤ 中学校は、積雪時、危険な自転車通学をどのよう 

な基準でコントロールしているのか。 

 

３、27年 12月制定のセキュリティポリシーについて 

① 細かく完成された基準であり、どのような構成の 

人々で作成されたか。 

② 昨年7月1日に情報セキュリティポリシーを改正 

 され、運用はいつからか。 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

 

 

 

 

６ 番 

阪東佐智男 

 

 

③ 情報セキュリティポリシーの責任課は。 

CISOが委嘱する責任と権限、大きくは何か。     

④ 町の機密情報資産がセキュリティの適用を受ける 

範囲になるが、町として適用外の部署と資産は何か。 

⑤ 情報資産は機密性が高い順に3から1へ分類され 

 ているが、各課の分類結果はどうか。 

また、情報資産の識別（3.2.1）は各レベル定義ABCD 

で識別し、その体系を情報資産管理台帳で管理する 

ようになっているが、保持、破棄及び破棄承認者の 

基準はどのように判別するのか。 

⑥ 情報資産がメール及び電子媒体で移動、持ち出し 

 される場合、暗号化をもって不正利用防止をされる 

が、具体的にどのように周知されたか。 

⑦ サーバーの事故、改ざん防止に対して必要なバッ 

クアップをされるが頻度は。  

今回の税務課改ざんを機にどのようにされるか。 

⑧ ネットワーク接続の場合、企画監理課長の許可を 

得るとされ、また業務に必要ないサイトを閲覧した 

場合、適切な処置をするとの事であるが、具体的に 

どのような処罰か。（出勤停止） 

⑨ 事故防止のため監査が重要であり、毎年実施し町 

長に報告し、町民に対して絶対漏えい・改ざんをさ 

せないトップのコミットメントが必要と思うが。 

⑩ 一般に内部コミュニケーションは、経営層（町長）

まで発覚から数時間（半日）とされているが。 

⑪ 今回発行された情報セキュリティポリシーを確認 

し、職員に遵守及び意識の向上さらに内部監査に対 

して力量アップのため、多大な教育及び訓練を必要 

とするが、大丈夫か。 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

２ 

 

 

５ 番 

野瀬 欣廣 

 

１、通学路等の安全対策 

 甲良東小学校運動場東の物流倉庫が完成したようであ 

るが、児童の通学時の安全に対して質問する。 

① 出入りする車両の数は。 

② 通学時間帯の出入りする車両の数は。 

③ センサー等の安全対策は。 

④ 安全に対する申し入れは。 

先月、大阪にて背負っていたランドセルが遊具の金属 

製パイプに引っ掛かり、首が圧迫された今も意識不明と 

いう事故が発生した。 

⑤ 町内で問題がある遊具はあるか。 

 

２、高齢者の認知症と車両運転について 

今年3月、道交法が改正される。 

① 高齢者の運転免許について大きく変わってくるの 

で、町民に広く知らせることや高齢者福祉のルート 

から説明が必要であると思うが。 

② 運転免許自主返納の町からのアピールは。 

（免許センターの運転適正相談や家族の協力が必要 

と思われる。） 

③ 愛のりタクシーの利用状況は。 

④ 自主返納した時の町の支援は、6000円分と記憶し 

ているが、変更はないか。また、支援状況は。 

⑤ 高齢者の新車購入時、「自動ブレーキ」付きの車 

 両には補助を出せないか。 

⑥ 認知症を患っている高齢者は何人いるか。 

その内、免許を持っているのは何人か。 

⑦ 認知症を患い、介護施設への通所または入所を希 

望しているが、入れていない数は。 

 

３、豪雪の対応について 

① 通学路の除雪状況はどうだったか。 

② 町内の消火栓・防火水槽の周りの除雪はできてい 

たか。 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 番 

野瀬 欣廣 

 

 

 

 

 

③ 消防または区を通じて、各区の必要箇所の除雪を 

 依頼したか。 

 ④ 独居老人の周りなどの生活道路の除雪は、地区で 

  行う必要があると思うが、どのような状況であった 

か。 

⑤ 防災について大切なことは、防災センターを造る 

ことより、このような具体的な対応を詰める方が先 

ではないか。 

⑥ 防災センターについて町民に確認すると、避難所 

と理解している人が多数いる。町の広報が不足して 

いるのではないか。 

 

４、公金横領事件について 

① 第三者委員会の進捗は。 

② 明らかになった追加の被害額は。 

③ 税務課長が不在になっているが。 

 

５、道路占有について 

2014年12月議会と2015年3月議会において、ビワ 

化工駐車場が町道部分に食い込んでいるのではという 

質問をしたが、その後どのような調査を行い、どのよ 

うな判断をしているのか。 

 

６、南部工業団地について 

① 2月24日から町有地整備工事が予定されていると 

聞いたが、予算が付いていない工事をなぜ急いで行 

うのか。また何の工事か。 

② 現在日本の企業は内部留保金はあるが、それを設 

 備投資に向けるにはリスクがあると判断している。 

町が想定している数百人規模の企業誘致は難しいと 

考えるが、どのような想定をしているのか。 

③ 先回の説明で中間デベロッパーの募集期間を１か 

月としていたが、これでは検討期間が短すぎるので 

複数の応募企業が出てこないのでは。 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

３ 

 

 

１ 番 

岡田 隆行 

  

１、突出する 7歳児の交通事故について 

① 保育園・小学校における交通安全教育の状況。 

② 子どもの発達上の特性を踏まえた教育について。 

 

２、甲良東小学校における通学の安全確保について 

① 近隣に物流センターができているが、子ども達の 

登下校において、どのような影響があるか。また企 

業の営業時間や安全についての取り組みについて把 

握しているか。 

② 子ども達への通学の安全確保について、どのよう 

な対策を考えているか。 

 

３、甲良町南部工業団地整備事業について 

  今回、公募型企画提案（プロポーザル）方式によっ 

て、業者の選定を検討されているが、町が条件を指定 

しすぎて、公募が少ない恐れが出てくると思うが、再 

度内容を検討する必要はないか。 

 

４、町としての少子化対策の取り組みは 

① どのような支援対策を検討しているか。 

② 町としての婚活支援と結婚新生活支援事業の取り 

組みは。 

 

５、町職員の危機管理に対する対応について 

① 町としての危機管理について、対策と対応は。 

② 今回33年ぶりの大雪で、町内の除雪作業の改善 

に対する町民の声を聞いたが、町として今後の課題 

と対応策について。 

 

６、子育て支援に対する町としての支援策について 

町内でも、子ども食堂や子どもの居場所作りを立ち 

 上げたいという声が届くようになったが、ボランティ 

ア団体や任意団体、ＮＰＯや一般社団法人などに対す 

る町独自の支援策と、立ち上げの準備段階でのアドバ 

イスなどは。 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

４ 

 

 

 

 

 

 

 

７ 番 

宮嵜 光一 

 

 

 

 

１、有害鳥獣フェンスについて 

  昨年の3月に質問したが、その後の状況は。 

 

２、緑ヶ丘小集会所について 

  昨年の3月に質問したが、その後の状況は。 

 

３、ふるさと納税について 

 ① 今現在の状況は。 

   寄付金合計と基金合計は。 

 ② 甲良町の取扱商品は。 

   (商品一覧表の資料提出を求む) 

 ③ 今後の継続見通しとマンネリにならないための対 

策は。 

 ④ 寄付者の主な地域と、活用目的は。 

  （基金の目的別一覧表の資料提出を求む） 

   特に目立つことはないか。 

 ⑤ 基金活用の方針は。 

   12月議会の町長の閉会あいさつで、学校のトイレ 

改修を約束していただいたが、その後の経過は。 

 ⑥ 29年度の基金活用の計画は。 

 

４、甲良東小学校東側に倉庫が建築されたが、その 

経過と今後の対策は。 

① 農地法上の問題点や建築確認申請が出されている 

と思うが、許可の時に何か条件等はあったのか。 

② 甲良養護学校も同じような倉庫が建っているが、 

 何か許可の時に条件があるのか。 

③ 県立施設のため、県の条例か何かで規制があるか。 

④ 甲良西小学校の近くにもダンボール会社があるが、

建設時の条件はあったのか。 

⑤ 今後もこのようなケースが考えられるが、何か対 

策を検討しているか。 

（覚書や条例・規則等での規制方法は。） 

 ⑥ 今後の登下校時の安全対策は。 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

 

 

 

 

 

 

７ 番 

宮嵜 光一 

 

 

 

 

５、自治会の分離と独立について 

 ① 町内の自治会の分離や字名の変更について、ど 

  のような条件や手続きが必要か。 

 例えば、尼子出屋敷や尼子北出屋敷、古川、神明、

緑ヶ丘や四ツ塚団地等。 

 ② 近隣の町で前例があると思うが、手続き上の問 

  題点はなかったか。（豊郷町・旧愛東町） 

 ③ 今後の町の方針や住民の意向調査の可能性は。 

 

 

総務課長 

 

 

 

総務課長 

 

総務課長 

 

５ 

 

 

 

 

 

 

 

４ 番 

山田 裕康 

 

 

 

 

 

１、1月における豪雪に対する対応は 

① 豪雪に対して、何回、除雪を行ったか。 

② 朝は、何時から除雪を行うよう契約しているか。 

③ 除雪を行う契約をしている業者は、何社か。 

④ 除雪を行う所は、どのように決めているのか。 

⑤ 豪雪時、職員は、どのような対応を行ったか。 

（どのような体制で行ったか） 

⑥ 豪雪などの非常事態におけるマニュアルは、出 

来ているのか。（資料を提出） 

⑦ 豪雪の時に、苦情は、どのぐらい寄せられたのか。

また、内容は、どのようなものであったか。 

⑧ 豪雪時における防災無線の活用は、どのように 

したのか。 

⑨ 池寺から8号線への道において、豊郷町と甲良 

町の除雪は、どのようにしているのか。 

（甲良町が全然出来ていないように言われたが） 

⑩ 一人暮らしの方の安否確認は、いつ行ったのか。 

 

２、学校におけるイジメの状況は 

 ① 平成28年10月28日の新聞において、イジメが 

過去最多になったと載っていたが、町においては、

どのように推移しているのか。 

（過去５年分の数字で、答えを求める） 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

  

 

４ 番 

山田 裕康 

 

 

② イジメで不登校に発展したなどの重大事態は。 

③ 教職員の間でのパワハラなどは、なかったのか。

（過去においても、あれば答えを求める） 

④ 最近、教師が生徒をイジメているなど、新聞を 

騒がしているが、そのような事案はあったのか。 

（そのようなことで、保護者からの苦情はあった 

のか） 

⑤ 保護者からの苦情は、年間にどのぐらいあるか。

また、1番多い苦情は何か。  

⑥ ＮＨＫで放送があったイジメ後遺症が、現在、 

問題視されてきたが、そのことに対しては、把握 

しているか。 

⑦ これからは、イジメに対してどのように対応し 

ていくのか。 

また、マニュアルはどのように作成しているか。 

 

３、道の駅の経営状況は 

① 平成28年度の目標の1億6100万円に対して、 

1月末で計画対比は、何パーセントか。 

前に提出された、せせらぎの里こうら事業収支 

明細表の提出を求める。 

② 直売所売上（天然水販売含む）の平成28年度の 

目標の1億5100万円に対して、1月末で計画対比は、

何パーセントか。 

③ ピッツェリア ウノの売上は、前年対比で何パ 

ーセントか。 

また、月別の売上は、どのぐらい前年より増加 

しているか。 

 ④ せせらぎの里通信は、現在、何号まで出されて 

いて、町民にどのように配布しているのか。 

⑤ 道の駅の防犯は、どのようになっているのか。 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

 

 

 

 

 

 

４ 番 

山田 裕康 

 

４、農業競争力強化プログラムに対する対応は 

① 農林水産省の平成28年12月19日版に出ている 

収入保険制度に対して、青色申告が必要になるが、

行政では、農家さんにどのように周知しているか。 

② 現在、農家さんで青色申告を行っているのは、 

どのぐらいか。 

③ 今後、どのように指導していくのか。 

 

５、人口減少問題への対応は 

① 平成 29年 2月 9日の中日新聞に載っていた 2016

年の転入・転出超過人数で、愛荘町は6人の転出 

超過、豊郷町は6人の転出超過、多賀町は人口が 

変わらず、甲良町は86人の転出超過となってい 

たが、この数字を受けて、行政は、どのように感 

じているか。 

② 人口減少に歯止めをかけるには、どのようにし 

なければならないと思っているか。  

③ 役場職員は昭和55年、町人口9058人の時の職 

員数と現在において、どのように推移しているか。 

④ これから課の統合を含めて、どのようにしてい 

くのか。 

 

６、プレミアム商品券超過購入に対するけじめは 

① プレミアム商品券の購入に際し、2冊を超えて 

購入した北川町長と建部議員は、12月議会の時点 

では、返還されていないということだったが、超 

過購入分の返還をされたのか。 

② 12月議会の答弁で、既に決定したことであり、 

返還する必要はないと答えたが、いつ、どこで、 

どのような会議で、出席者は誰で、決まったのか。 

その時の会議録を付けて、答えを求める。 

 

 

 

 

 

 

 

産業課長 

 

 

産業課長 

 

産業課長 

 

 

企画監理課長 

 

 

 

 

 

企画監理課長 

 

総務課長 

 

総務課長 

 

 

 

産業課長 

 

 

 

産業課長 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

６ 

 

 

 

 

 

 

 

１１ 番 

西澤 伸明 

 

 

 

 

Ⅰ、税金横領事件について 

税の徴収・管理等は町政運営における個々の事業 

ではなく、町政の土台である。町民との関係で見れ 

ば「信頼」の基礎、全ての事業の財源であるという 

認識が北川町長にあるのか、と鋭く問われている問 

題だと考える。 

１、第2弾の告訴に向けた取り組みの進捗状況は。 

追加告訴額、その告訴時期、解明に向けた職員配 

置など。 

２、事件発覚後、設置された「特命チーム」はその後、

有効に稼働しているか。現状と課題、困難事項などは。 

３、小島在任（平成21年～27年度）中の不納欠損の 

解明は進んでいるか。とりわけ26年度が約2640万 

円（町税と国保税の合計）に跳ね上がったことに関 

して、税務課・総務課・会計室は一切の疑問を挟ま 

なかったのか。どのような議論を経て決裁されたのか。 

４、小島が早朝、・夜に時間外勤務中、税務課職員ある 

いは他課の職員が同室していなかったか。 

５、横領が数年にわたり多額であることから、複数な 

いしは、「ぐるみ」の不祥事ではないかと疑惑がもた 

れているが、内部的に、その視野でも事件の全容解 

明をすすめる必要があるのではないか。 

６、両センターの集金分、窓口現金納付分の従来と比 

較し、異常とは感知しなかったのか。会計室にも共 

同責任があると考えるが。 

７、第三者調査委員会に関わる開始時期および調査事 

項など 

① 実質調査・検証が始まる時期の見通しは。 

② 刑事責任とは別に政治的指導上の責任が鋭く問 

われるのでは。（ダブルチェック、日計を実施して 

いなかった問題を指摘されたことに、町長発言「20

年前からやっていなかった」） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

税務課参事 

 

 

総務課長 

 

税務課参事 

 

 

 

 

税務課参事 

 

総務課長 

 

 

 

会計管理者 

 

 

 

 

総務課長 

税務課参事 

会計管理者 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１１ 番 

西澤 伸明 

 

 

 

 

Ⅱ、適材適所など人事管理は適切か 

１、首長は予算編成権・執行権とともに人事権を一手 

 に掌握しているものであり、職員の適正な職務執行 

管理とともに健康管理、職場環境の改善に努めねば 

ならないと思われるが。 

２、通常業務に加え、着服事件解明の重責を担う山田 

課長が、道半ばで、しかも定年まで4年も残して退 

職せざるを得なかったことを「異常事態」と認識し 

ているのか。どのように受け止めているのか。 

３、適材適所配置、長期在任など課題はないのか。 

 

Ⅲ、南部工業団地整備計画に関わり、計画全体の 

「構想」自体の正当性を問う 

１、事業趣旨に「人口減少対策」としているようだが、

真に「対策」となるのか。 

２、307号からの取り付け道路に関わる課題解決の見 

通しはついたのか。 

３、全体計画の町民的合意、周辺関係者との承諾が整 

わない段階でも計画を進めることに矛盾が生まれて 

いるが。（中間デベロッパーとの契約準備、進出企業 

の見通しが大変暗い中、など） 

４、今月24日から始まる「残材搬出」事業はどのよう 

な関係か。 

５、「工業団地整備事業」の根本的見直しが重要となる 

と考えるが。 

 

Ⅳ、介護保険事業の制度改定における町の計画、 

問題点および課題を問う 

１、要支援1、2を保険事業対象から外す安倍政権の改 

悪を正面から批判し、町が温かな対応、手を差しの 

べることが重要ではないか。地方政治の福祉向上の 

立場からも批判的見解が求められると思うがどうか。 

２、甲良町における課題とその解決に向けての方針は。 
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町長 

 

 

 

町長 
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企画監理課長 

 

企画監理課長 

 

 

 

建設水道課長 

 

企画監理課長 

 

 

 

 

保健福祉課長 

 

 

 

保健福祉課長 
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１１ 番 

西澤 伸明 

 

 

 

 

Ⅴ、町内自営業者の暮らしと経営を守ることの 

重要性 

町内自営業者の営業実態は。ここ5年の事業者数の 

推移、廃業・倒産数、新規開業者数の推移は。県・町 

の経営支援としての小口資金の貸し付け実績、および 

その代位弁済数と町の債務負担額（過去 5年・年度別）

は。 

 

Ⅵ、大雪・雪害への対応は 

1月の大雪は我が町の危機管理が試されたものと考 

える。 

１、「33年ぶりの大雪」「予想がつかなかった」とは言 

い訳にしか聞こえない。除雪への備えが全体の体制 

として整えられていたのか検証が必要なのでは。そ 

の視点に立ち不備はなかったか、業者・稼働台数、 

オペレーターの確保など十分だったか。「非常事態」 

との受け止めをすべきではなかったのか。 

２、今回の事態で、活かすべき教訓はどのような事項か。 
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